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POLÍTICA 
No se dio línea a los alcaldes que acudieron al Palacio de la Corregidora, respecto a la constitución 
local, afirmó el Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes. NC) 
 
Cabeza. Aseguró el secretario de gobierno, Alfredo Botello, que durante la reunión de ayer no se 
dio línea a los alcaldes para aprobar las reformas a la constitución, aunque consideró que hay el 
ánimo de los ayuntamientos para aprobar esta importante reforma. (PC) 
 
Considera el secretario de gobierno municipal, que las reformas a la constitución ya aprobadas por 
el pleno del congreso, ayudarán a agilizar diversos procesos. Jorge Luís  Alarcón Neve, 
secretario de gobierno municipal, dice que la fusión de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental con Derechos Humanos, dotará de más autonomía a ambos órganos. (PC) 
 
El presidente de la sala electoral del Tribunal superior de justicia, Sergio Herrera Trejo, informó 
que no ha recibido la notificación de la impugnación presentada por el ex alcalde Armando 
Rivera, en contra de la multa impuesta por el IEQ al PAN, por los espectaculares en que 
aparecieron con su familia durante la temporada navideña; sin embargo declaro, que la atenderán 
en cuanto se presente. (PC) 
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido, en compañía de los presidentes municipales, se 
reunieron hoy con el coordinador nacional para la organización de los festejos del bicentenario de 
la independencia y el centenario de la revolución mexicana, Rafael Tovar. Se trata de instalar en 
Querétaro, la comisión encargada de realizar los festejos conmemorativos, los cuales se 
pretenden sean en lazados con otros estados del país. (PC) 
 
Cabeza. Se reúnen presidentes municipales de todo Querétaro en el Palacio de la Corregidora; 
llevan a cabo la agenda para las celebraciones del bicentenario de la independencia. (NC)  
 
Cabeza. El presidente de la fundación Colosio en Querétaro, Eduardo Rentaría, anunció que 
luego de los posicionamientos emitidos por su organización en referencia a la reforma energética, 
han continuado explorando este tema y para tal efecto han invitado al ex gobernador y senador 
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Manuel Barlet Díaz para que diserten en ese sentido, el evento se va a realizar el próximo lunes 
a las 5:30 de la tarde en el salón del consejo de notarios, con el tema la paradoja de la reforma 
energética. (PC) 
 
El 17 de marzo a las 17:30 horas, Manuel Bartlet dará una conferencia en el Consejo de 
notarios, denominada La paradoja de la reforma energética. (NC) 
 
Cabeza. Advierte el líder del PRD, Pablo González Loyola, que la elección del domingo para 
renovar la dirigencia estatal, podría estar en riesgo, en caso de ser acreditadas ante el comité 
ejecutivo nacional, las irregularidades como reparto de despensas y compra de votos, por la 
planilla que encabeza Ulises Gómez y un padrón inflado de más de 55 mil afiliados. (PC) 
 
Cabeza. Representantes del comité de Alianza campesina, representaron este día ante el IEQ  un 
documento de impugnación ante la inconformidad de no haber obtenido su  registro  como 
agrupación política, a pesar de que cuentan con más de mil simpatizantes en 11 municipios del 
Estado, así lo indica Concepción Hernández Martínez, secretaria general del comité. (PC) 
 

LEGISLATURA 
Se espera que para el próximo 27 de marzo,  pueda ser aprobada la constitución y convocar 
entonces a una sesión solemne en el Teatro de la República, señaló el diputado Eric Salas. (NC) 
 
Entrevista. El diputado Eric Salas dice que la aprobación de la reforma a la constitución fue 
unánime. Comenta que estuvo en San Juan del Río para un intercambio de impresiones con los 
regidores y solventar cualquier duda. Ellos ya tenían referencias del documento y se expresan 
bien de  la reforma. La constitución quedó en 40 artículos y resalta que ya sólo se requieren 18 
años para ser candidatos, para que haya congruencia entre los derechos y las obligaciones. En 
cuanto a la fusión de las comisiones, dice que los reclamos son cuestiones políticas, pues no se 
viola ningún precepto y se crea un organismo especializado que se eleva a rango constitucional; 
además, la Comisión Estatal de Información Gubernamental era parte del legislativo y ahora ya 
tendrá autonomía; la Comisión Estatal de los Derechos Humanos tenía autonomía parcial. 
Después de ajustar la constitución deben generarse nuevas leyes o modificar las que hay, para 
que la comisión sea vinculatoria en el caso de la información y no así en los Derechos Humanos. 
El Gobernador y los presidentes municipales van a dar su informe en febrero, para que informen 
periodos fiscales completos. Se establece que el secretario de gobierno es el responsable del 
enlace con el legislativo y podrá ser citado cuando sea necesario y en cuanto a cualquier tema 
relacionado con el ejecutivo. Espera que para el próximo martes tengan ya aprobado el 
documento por las tres cuartas partes de los ayuntamientos. Dice que están emocionados por el 
resultado que se da a la autoridad. Hay varios diputados que han participado en varias 
legislaturas y muestran su experiencia, adecuando la constitución a los tiempos actuales. Otro 
cambio es que la entidad superior de fiscalización podrá sancionar a los funcionarios que hagan 
mal uso de los recursos; además se le da fuero al titular para que no se le coaccione. Señala que 
ya cabildeó en los ayuntamientos de municipios panistas y considera que en 16 de los 18 
municipios será aprobada. Dice que se ha concertado con todas las entidades importantes y que 
participaron en la adecuación. (NC) 
 
Citan a comparecer al titular del IVEQRO, José Guerrero, por las quejas en la colonia 
libertadores de El Marqués, por casas mal construidas y encarecidas. (NC) 
 
Preocupa el crecimiento vertical anunciado en el municipio de Querétaro a los diputados en el 
Congreso local. El diputado Oscar Arturo Rodríguez pidió información de los proyectos de este 
tipo que haya en la zona conurbada. (NC) 
 
Cabeza. La comisión de desarrollo social y vivienda de la legislatura, acordó solicitar información a 
las autoridades de los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués y San Juan del Río, 
respecto a la autorización de desarrollos habitacionales y la regularización de predios a efecto de 
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que esta comisión, tenga más información sobre la construcción de más de 20 torres o edificios 
que se tienen planeados. (PC) 
 
Vía telefónica. El diputado federal del PVEM Alejandro Puente comenta que hay la propuesta de 
que él sea quien presida la comisión Mouriño. Apuntó que todo se llevará conforme a derecho y 
sin linchamientos. (NC) 
 
Cabeza. Los diputados se van de vacaciones en semana santa. La reforma constitucional, a unos 
cuantos días de ser aprobada. (NC) 
 

SECCIONES 
Francisco Domínguez Servién diputado federal, comenta que hoy se autorizó en comisión la 
creación de la comisión del caso Mouriño y se votará en pleno. El PAN está de acuerdo con que se 
investigue todo lo necesario, para que se acabe este nubarrón. (NC) 
 
José Calzada Roviroza, Senador, comenta que estuvo con el gobernador del Banco de México 
con quien hablaron sobre el crédito al consumo que crece exponencialmente y con la impunidad 
de los bancos. Le dijeron que quieren legislar para que los bancos no den créditos tan 
abiertamente. A Guillermo Ortiz le preocupa que se frene la bancarización en México. Respecto a 
la comisión Mouriño señala que es agraviante para la sociedad el tráfico de influencias. El PRI 
busca el diálogo y el respeto a la ley, no busca linchamientos si no hay elementos y sólo quieren 
que esto se resuelva a la brevedad. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Hoy por la noche, durante la asamblea general ordinaria 2008 de la CANACO, rinde 
protesta como presidenta Alejandra González Tostado. (PC) 
 
2 mil 188 comercios cerraron en Querétaro durante el 2007 en los primeros meses del año, dice 
Alejandra González Tostado, la nueva presidenta de la CANACO. El promedio de vida de estos 
comercios es de 2 años y se debe sobre todo a la falta de una planeación estratégica anticipada 
para poder abrir. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Firma la Universidad Autónoma de Querétaro, con la cámara de diputados, un convenio 
de colaboración para impulsar un diplomado en derecho legislativo, el cual permitirá a los 
académicos, brindar un apoyo a los diputados y a los abogados involucrados en la materia. (PC) 
 
Cabeza. Ya no hay más dinero para infraestructura de la Universidad Autónoma de Querétaro, 
dice el rector Raúl Iturralde Olvera. (NC) 
 
Se realiza este día, una Sexta feria expoambiental de la UTEQ, con motivo del ahorro del agua. La 
inauguración estuvo a cargo del Secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval. (NC) 
 
Del 17 al 31 de marzo, será el periodo vacacional para 360 mil alumnos de educación básica, así 
lo ha dado a conocer el coordinador operativo de USEBEQ, Raymundo Gómez. (PC) 
 

SOCIEDAD 
El 20 marzo se celebra el día mundial del agua. Mil 100 millones de personas en el mundo no 
tienen acceso a fuentes seguras de agua potable y 2 mil 400 millones carecen de saneamiento 
adecuado. Más de 2 mil 200 millones de personas, la mayoría niños, mueren por casias 
relacionadas con un mal manejo del agua. (NC) 
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Cabeza. Con el lema El año internacional de saneamiento la Comisión Estatal de Agua, va a 
celebrar el próximo sábado, el día mundial del agua, en el parque de la pila en Tequisquiapan. 
José Antonio Núñez, director de mercadotecnia de la comisión, señaló que en el área 
metropolitana de Querétaro, el saneamiento del agua es de un 40%. (PC) 
 
Este día se reúnen la Guardia municipal y la Secretaría de Seguridad Ciudadana, con el fin de no 
permitir que se registren actos violentos durante la marcha pacífica de este sábado a favor de la 
tolerancia, señaló el Secretaría de Seguridad Pública  municipal, Armando Sánchez Estrada. 
(NC) 
 
Reitera el secretario de gobierno municipal y seguridad pública municipal que de realizarse la 
marcha por la tolerancia el próximo sábado, las autoridades salvaguardarán la integridad de los 
asistentes. Esto, al recordar que por las fechas, se contará con todo el estado de la fuerza en la 
región centro, así como el apoyo de otras corporaciones. (PC) 
 
La Asociación Queretana para la sexualidad, AQUESEX se deslinda del correo que circula en 
Internet con el nombre de apoyo a los Emos. (NC) 
 
Hoy se realizarán los peritajes para determinar con precisión la causa del incendio en la Casa de 
carros alegóricos, ocurrido la madrugada del pasado martes, confirma protección civil municipal. 
(PC) 
Queja: Vecinos de la calle de Altamirano se quejan de la alta velocidad a la que pasan los 
autobuses por esta calle que es muy angosta. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
Por lo menos 25 mdp habrá de invertir el municipio de Querétaro, en la construcción del río rápido 
de 350 metros, en el parque Bicentenario, indicó el Secretario de obras públicas municipales, Luis 
Vázquez. (NC) 
 
Invertirá el municipio de Querétaro, 25 mdp en el río rápido del parque bicentenario. Hoy se dio a 
conocer por el secretario de obras públicas municipales, Luís Vásquez Zepeda, que va a tener la 
capacidad de atender a casi 4 mil personas todos los días. (PC) 
 
Se esperan temperaturas de más de 36 grados centígrados durante la temporada de calor que 
inicia a finales de abril, esto lo indica el secretario de gobierno municipal, Jorge Luís  Alarcón 
Neve, tras la aprobación de la estrategia de protección civil a implementarse en la capital. 
Además se tendrán monitoreados 13 bordos y presas para evitar actividades acuáticas. (PC) 
 
Anuncia el Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón, alerta 
máxima para la temporada de calor 2008, ya se anuncia como una de las temporadas de 
temperatura más elevada. (NC) 
 
Las demandas de los ambulantes que se manifestaron ayer en el centro cívico se están 
atendiendo, aseguró el Alcalde Manuel González Valle, quien aclaró que no habrá más espacios 
en la vía pública. (NC) 
 
500 hectáreas fueron siniestradas en Jalpan, por el incendio que se registró el pasado fin de 
semana, informó Guillermo Rocha Pedraza, quien aclaró que no se afectó más que 10 
hectáreas de árbol adulto. (NC)  
 
Cabeza. Sólo daños de flora y fauna en parte de la reserva de la biosfera, dejó el incendio que se 
registró en días pasados en el municipio de Jalpan donde se incendiaron cerca de 500 hectáreas 
dice, Guillermo Rocha Pedraza, el presidente quien afirma que el incendio  se controlo una vez 
que llego al río Santa María. (PC) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
Ya arrancó sin irregularidades el programa de verificación de balnearios y centros de recreo para 
semana santa, anunció el Secretario Rafael Ascencio. (NC) 
 
Cabeza. Del 30 de marzo al 5 de abril, tendrá lugar la semana nacional de vacunación antirrábica, 
que pretende aplicar 215 mil dosis a perros y gatos, a partir del primer mes de edad, y se van a 
invertir 771 mil pesos, esto lo dio a conocer el secretario de salud Rafael Asensio Asensio. (PC) 
 
Se necesitan 30 mdp para atender los problemas de salud ocasionados por el tabaco Señaló 
Carlos José Rodríguez Ajenjo, Secretario técnico del Consejo nacional contra las adicciones. 
(NC) 
 
Seis nuevos centros de prevención, anuncia el Secretario técnico del consejo estatal contra las 
adicciones, Jaime Ponce Alcocer. (NC) 
 
Cabeza. La encuesta nacional de consumo de alcohol, tabaco y drogas en 42 mil hogares, arrancó 
hoy oficialmente durante la inauguración del tercer encuentro nacional de los consejos estatales 
contra las adicciones y que va a tener lugar el próximo sábado. El comisionado en Querétaro, 
Jaime Ponce Alcocer, también informa de un apoyo especial para levantar una encuesta de 
consumo de tabaco en instituciones educativas. (PC) 
 
Cabeza. La delegada del ISSSTE, Violeta Velásquez Morales, entregó 2 ambulancias donadas, 
por la presidencia de la república a la clínica hospital, Ismael Vásquez Ortiz. (PC) 
 

LABORAL 
Del 19 al 21 de marzo, hay periodo vacacional para  4 mil 800 burócratas del gobierno, habrá 
guardias en áreas de servicio a la población como seguridad y salud. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Informa el Tribunal superior de justicia que para la semana de vacaciones del 17 al 22 de 
marzo, se dispuso el funcionamiento de 4 juzgados de primera instancia, el tercero de lo familiar, 
el séptimo penal de Querétaro, el primero civil de San Juan del Río y el primero penal del 
municipio de San Juan del Río. (PC) 
 
Aparece Dagoberto Díaz Orgaz, el presunto operador de las fuerzas armadas revolucionarias de 
Colombia en Querétaro. Ayer negó en conferencia de prensa, todas las acusaciones del gobierno 
federal y pidió investiguen sus cuentas bancarias. (NC) 
 
Se espera que este día salga del hospital el policía que fue baleado antier, dio a conocer el 
Secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada. (NC) 
 
Informa el secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada que ya se 
encuentra fuera de peligro el oficial herido de bala el pasado martes por la noche, en Loma 
Bonita. Indico que ya se iniciaron las investigaciones y que el lesionado ya rindió su declaración. 
(PC) 
 
Ayer se volteó un camión con ácido fosfónico en la autopista México-Querétaro. La dirección de 
gestión de emergencias actuó con rapidez y controló el derrame al echar arena. Este ácido puede 
dejar ciega a una persona sólo con inhalarlo. (NC) 

 


